

Manifiesto de la Sección de Siquirres del P. C. a todos los trabajadores de la Zona Atlántica

Millares de hombres, mujeres y niños vivimos aún en este enorme latifundio de la United Fruit Co. que se llama Zona Atlántica. Hubo un tiempo en que esta región aparentaba ser un emporio de riqueza nacional. Cualquiera que la visite ahora podrá constatar cuán superficial, cuán efímera era aquella riqueza. Toda persona sensata puede observar hoy, visitando la Zona Atlántica, que la "civilización" que contruye la United es una "civilización" artificial. En efecto, la compañía frutera ha ido poco a poco liquidando sus plantaciones de bananos y las de los productores particulares; ha quitado sus comisarios y reducido al mínimo el movimiento ferroviario. Como consecuencia de esto, la vida comercial de Limón y Siquirres, lo mismo que de la casi totalidad de los pueblos ubicados a lo largo de la línea férrea, se ha venido a reducir a la décima parte de lo que fué en los buenos tiempos. Sólo Guápiles y algunos otros distritos menores del cantón de Pococi han escapado a esta ruina general. Realmente la que fué pujante Zona Atlántica se ha venido a convertir hoy en una especie de cementerio. Millares de los que fueron sus pobladores han emigrado hacia la nueva Meca de la región del Pacífico en donde el espejismo está haciendo creer a algunos costarricenses que la Compañía está realizando una labor efectivamente progresiva para el país.

¿Por qué el cantón de Pococi tiende a resurgir mientras los demás sectores de la región atlántica decaen cada día más? ¿Y qué medidas podrían dictarse que permitieran que toda la provincia de Limón se reanimara económicamente y diera a todos sus pobladores campo para labrarse una vida cómoda mediante el trabajo? Esas dos preguntas las contesta el Partido Comunista en el presente Manifiesto. Y tales respuestas representan la síntesis de la política económica del Partido Comunista en relación con la provincia de Limón.

Como cualquiera puede observar, el cantón de Pococi no es un feudo de la United, no obstante, que la compañía es dueña de una vasta extensión de su suelo. Las tierras altas en este cantón nunca fueron muy aptas para el cultivo del banano y esta circunstancia permitió que la compañía frutera no se apoderara de esas tierras. En cambio, muchos centenares de familias se han afincado en esta región, desarrollando con sus reducidos recursos económicos la producción de granos y la ganadería. Pococi es hoy un cantón de pequeños propietarios que han ido labrando su independencia económica al través de muchos esfuerzos y sacrificios. De haber dispuesto del apoyo económico del Gobierno, los colonos y los pequeños propietarios de Guápiles y de sus alrededores habrían logrado ya aumentar al doble o al triple la producción de granos y de por sí alta de esa región. Y si a la par de facilitar créditos a los colonos y pequeños propietarios, el gobierno hubiera construido caminos carreteros

habilitando las nuevas zonas en producción, la situación actual del cantón de Pococi sería cuatro o cinco veces superior.

La anterior explicación sobre la causa del auge agrícola del cantón de Pococi, ayuda a contestar la segunda pregunta antes formulada. Los comerciantes de Limón y los bananeros criollos han hecho muchas reuniones para discutir la fórmula para levantar la vida económica de la provincia. Nada concreto han podido hacer. Y no lo han podido hacer por que no obstante las promesas demagógicas del gobierno y de la United, ni uno ni otro han hecho nada por ayudarle. Es absolutamente lógico que siendo la casi totalidad de las tierras de la que fué zona bananera, propiedad de la Compañía Frutera, y estando la casi totalidad de esas tierras en absoluto abandono, el puerto de Limón y toda la región Atlántica estén en franco decaimiento económico, decaimiento que no es absoluto porque el cultivo del cacao aún persiste. Hace varias décadas que la región Atlántica tampoco tenía producción de bananos, pero tenía en cambio una amplísima producción de granos y una fuerte industria ganadera.

En aquel entonces la provincia de Limón no confrontaba ninguna crisis. Lo que pasa hoy es que casi toda la provincia—excepción hecha de Pococi—es un enorme latifundio de tierras abandonadas. ¿Qué es lo que hace falta? Hace falta que el Gobierno se entienda con la Compañía y por bien o por la fuerza la obligue a entregar a los agricultores, por lo menos una parte de sus tierras abandonadas para incorporarlas a la producción. Además, hace falta que el gobierno le facilite a estos futuros pequeños propietarios, créditos para cultivar sus tierras y desarrollar la ganadería.

Distribuir entre los trabajadores agrícolas por lo menos una parte del enorme latifundio hoy improductivo de la United, y facilitar créditos a todos los pequeños productores así afincados, tal es la consigna del Partido Comunista, tales en la provincia del Atlántico la política agraria del Partido Comunista y por ende del Bloque de Obreros y Campesinos.

Por la Sección de Siquirres del Partido Comunista,

TOBIAS VAGLIO S.
Srio. General

GRAN EXITO DEL MITIN DEL BLOQUE OBREROS Y CAMPESINOS DE ALAJUELA

El mitin del sábado 18 en la ciudad de Alajuela demostró el entusiasmo que las masas populares enfiladas en el Bloque de Obreros y Campesinos están desplegando en la presente contienda electoral. El pueblo siente que debe luchar contra la imposición oficial; el pueblo no se ha cruzado de brazos ante la situación de una candidatura de imposición que de ningún modo puede responder a sus anhelos de mejoramiento; el pueblo una vez más, se rebela ante la usurpación de sus derechos y está decidido a dar la batalla compactado en el Partido Bloque de Obreros y Campesinos,

que es su partido.

La noche del sábado en Alajuela, nuestro local fué pequeño para contener a simpatizantes y militantes que se reunieron para escuchar a nuestros oradores; ellos fueron los compañeros Llubere, Fallas, y nuestro candidato Manuel Mora.

Llubere se refirió a los ataques de que nuestro partido es objeto y señaló el hecho de que esos ataques se caracterizan por la violencia, por la procaacidad y por la injuria. Dijo que el tono adoptado por nuestros enemigos para combatirnos está demostrando su falta de argumentos serios y

su afán de desorientar al pueblo que ya va comprendiendo quiénes son sus verdaderos enemigos. Reafirmó una vez más cómo nuestra lucha no es una lucha de calumnias y de injurias, sino una lucha que está orientada conforme a planes de acción meditados y calculados en la realidad de nuestro país y para su mejoramiento.

Fallas se refirió a nuestro plan de emergencia y resaltó algunos de sus aspectos más importantes por ejemplo el que se refiere a lo que debe hacerse para conjurar o amornar la crisis que se nos viene encima como consecuencia de

la guerra en Europa. Hizo el contraste entre nuestro partido que presenta el pueblo motivos de lucha concretos y el partido calderonista que no presenta al pueblo más que una campaña de insultos para nosotros y de alabanzas para su candidato.

Sáenz comentó la situación de los trabajadores que están siendo despedidos por centenares de los diversos trabajos y que se quedan por lo tanto sin salario. Dijo que para los ricos, para los que tienen ahorros en el banco, la situación de no tener trabajo, no es una situación angustiosa, pero que la falta de trabajo para el obrero, representa el hambre en la familia, la carencia de alimentos para los niños, la falta de abrigo, el despidio del casero, etc., etc. circunstancias todas estas que son el comienzo de la verdadera disolución de la familia; e hizo notar que cabalmente nuestros enemigos que no hacen nada por evitar la desocupación y con ella la disolución del hogar tienen sin embargo la farsa de atacarnos acusándonos a ser nosotros los que pro-

ducimos la disolución del hogar. Luego se refirió a la enorme torpeza que se está cometiendo con el pago de la deuda externa en las actuales circunstancias en que el Gobierno debería pensar más en los trabajadores nacionales que en los rentistas de Wall Street.

Nuestro candidato hizo un brillante discurso en que definió la actitud batalladora de nuestro partido que no anda en provocaciones por el placer de crearse conflictos, pero que cumple con su deber de delatar todo aquello que atenta contra el bienestar del pueblo. Dijo que esta era nuestra

leal y honrada actitud; defender los intereses populares y que en ella estamos y estaremos siempre. Luego se refirió extensamente a la lucha que estamos librando defendiéndola como una lucha entre las fuerzas honradas y democráticas de la nación y las camarillas de grandes adinerados y de politicastros que sólo aspiran a colmar sus intereses egoístas con la obtención del mando.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos y el mitin terminó con grandes vivas a nuestro candidato, a la Presidencia de la República Manuel Mora.

Exigimos la depuración del proceso electoral Que se integre el Gran Consejo Electoral con hombres honrados que se exija la cédula de votación para los votos computables

De mantenerse el decreto del Presidente Cortés dando por buenos, ante el Gran Consejo, los votos computables que aparezcan sin sus respectivas cédulas de votación, y con la supresión de la cédula de identidad para estas elecciones, se le dejará abierta al Partido Oficial la puerta ancha para que pueda realizar el chanchullo electoral más grande que partido político alguno haya podido realizar. Vamos a dar una explicación sencilla de como explotó el Partido Oficial la cuestión del voto computable para sus chanchullos, y de cómo lo van a aprovechar ahora en proporciones aun más escandalosas.

Dos clases de chanchullo se realizaron con los votos computables: a) el de los fiscales ambulantes y b) el de la fabricación descarada de votos para determinadas provincias.

a) Este chanchullo consistió en lo siguiente: el Partido Oficial que había comprado una gran cantidad de cédulas de votación y que tenía facilidad de hacerse de unos cuantos miles de ellas, se ingenió

el medio de transformarlas en votos el día de las elecciones. La maniobra era como sigue: como era peligroso que un solo individuo se presentara a votar en una misma mesa varias veces y con distintos nombres, a cada individuo le daban una determinada cantidad de cédulas de votación, cada una con su respectiva tarjeta de fiscal que respondiera al mismo nombre de la cédula. En un automóvil cada individuo de éstos se presentaba ante los miembros de una mesa en uno de los distritos cercanos a la ciudad y mostrando su tarjeta de Fiscal General pedía que se le recibiera el voto para lo que mostraba su correspondiente cédula de votación. Salía de ahí y entrando a la otra mesa mostraba otra tarjeta de fiscal con otro nombre y su correspondiente cédula de votación y votaba otra vez. Luego se trasladaba a otro distrito y repetía la operación y así sucesivamente hasta agotar las cédulas que se le habían entregado. En las elecciones pasadas nosotros pedimos que se hiciera un poco esta maniobra, pues

nos dimos cuenta de que, no sospechando que la pudiéramos descubrir, no se habían preocupado de procurarse las certificaciones de los respectivos presidentes de las Mesas a que pertenecían las cédulas que estaban usando. Inmediatamente nos trasladamos a los distritos más cercanos y obligamos a los miembros de las Mesas a exigirle a los seudofiscales las certificaciones del Presidente de la Mesa a que pertenecían como votantes. Sin embargo, bastantes miles de votos se fabricaron con este sistema que ahora el calderonismo debe estar puliendo más. Solo con la cédula de identidad se hubiera podido evitar esta maniobra, pero ya el Congreso calderonista, con la venia del señor Presidente, eliminó la cédula de identidad para los efectos electorales.

b) La fabricación de votos computables la realizaron en el propio recinto del Gran Consejo Electoral, con el objeto de aumentar la votación del Partido Oficial en las provincias en las que les hacían falta votos para robarse algunas diputaciones. Para esto tuvieron que alterar registros, robar cédulas y cambiar papeletas.

Los agentes oficiales se introdujeron por el techo al Gran Consejo—que estaba resguardado por la policía!!! violaban la documentación de las provincias en que tenían un sobrante de votos suficientes; sacaban los registros de vota-

ción y ponían a la par de cualquiera nombres de ciudadanos de Cartago, pongamos por ejemplo, la razón de computables a tal o cual Mesa de San José, al mismo tiempo que alteraban las primeras cifras, en el Registro de los números de las cédulas de votación. Es claro que si dejaban en su lugar las cédulas de votación de los ciudadanos que se iban a hacer, aparecer como votantes de San José, era peligroso que con un poco de malicia se les descubriera el fraude, ya que por las cédulas se puede saber a la provincia a que pertenece el votante. Por eso tuvieron que robarse también las cédulas de esos ciudadanos.

Cuando nosotros notamos que el 99% de los votos computables no tenían sus respectivas cédulas de votación, sospechamos el fraude y exigimos la presentación de esas PASA A LA PAG. CUATRO

Directiva del Cantón de Turrialba Para Efectos Electorales

Presidentes: José Méndez, Alfredo Picado Sáenz, Ramiro Cabezas.

Secretario: Victor Arias Herrera.

Tesorero: Humberto Vásquez Torres.

Vocales: Rafael Obando, Rafael Méndez.

Esta Directiva anula la anterior.

EL CIERRE DOMINICAL otras conquistas para la Federación de Empleados del Comercio

Los empleados de un sector del comercio que consiguen el cierre dominical, están de plácemes porque tal medida significa el justo descanso semanal, a que tienen derecho después de trabajar durante toda la semana.

Ahora la Federación Nacional de Empleados de Comercio, debe ir poco a poco conquistando otras mejoras justas en su trabajo; es indispensable por ejemplo que todos los empleados de comercio tengan sus vacaciones con goce de sueldo y que se hagan efectivas verdaderamente pues des-

pues de un año de trabajo el cuerpo y la mente necesitan descanso para renovar las energías. Debe también la Federación hacer que se cumpla la ley de jornadas de trabajo de 8 horas, pues hay muchas tiendas y almacenes donde se explota a los empleados, especialmente a las muchachas jóvenes, haciéndolas trabajar diez y once horas diarias. Las horas extra de trabajo también deben ser pagadas bien y no permitir que a fin de año se arregle todo con un regalito insignificante.

SIMPATIZANTE:

Ayúdenos en la lucha contra el Partido oficial - Suscriba una cuota de \$5.00 mensuales al APARTADO 1386

CARNET AL DIA

Manteniendo compañero tu carnet al día das ejemplo de disciplina y ayudas a mantener las finanzas del Partido.